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ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA 
Nº 1-2005 

 
ACTA NUMERO UNO GUION DOS MIL CINCO DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL 
CONSEJO ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL MIÉRCOLES DOS DE FEBRERO DEL 
DOS MIL CINCO A PARTIR DE LAS NUEVE HORAS CON QUINCE  MINUTOS EN LA SALA DE 
SESIONES DEL CONSEJO ACADÉMICO. 
 

PRESENTES 
 
Dra. Sonia Marta Mora Escalante Rectora  
Dr. Carlos Lépiz Jiménez Vicerrector Académico 
Dr. Luis Sierra Sierra  Decano,  Fac. Cs. Exactas y Naturales  
M.A. Elsa Flores Montero     Decana,  CIDEA   
M.A. Jorge Alfaro Pérez     Decano, Facultad de Filosofía y Letras  
Dr. Pedro Ureña Bonilla  Decano, Facultad Ciencias de la Salud  
M.Sc.  José Rodríguez Zelaya    Presidente,  SEPUNA  
Lic. Nelly López Alfaro      Vicedecana, Fac. Ciencias Sociales  
M.Sc. Marisol Vidal Castillo     Vicedecana, CIDE  
Dr. Carlos Araya Guillén Decano, Centro Estudios Generales 
M.A. Heriberto Valverde Castro Vicerrector de Desarrollo , a.i.  (9:28 a.m.) 
Lic. María Lourdes Rodríguez Morales    Vicedecana,  Sede Región Brunca (9:28 a.m.) 
Sr. Verny Campos Zeledón Representante Estudiantil FEUNA (9:44 a.m.) 
M.Sc. Francisco Fernández Alvarado Decano,  Fac.  Cs. Tierra y  Mar (10:02 a.m.) 
 

AUSENTES  
 
Sr. Warren Mora Duarte Representante Estudiantil FEUNA  
Srta. Silvia Ulate Morales Representante Estudiantil FEUNA 
Sr. Yoar Briceño Aguilar Representante Estudiantil FEUNA   
 
 

INVITADOS PERMANENTES  
 
M.A. Heriberto Valverde Castro    Vicerrector de Vida Estudiantil 
Dr. Miguel Gutiérrez Rodríguez Delegado Institucional, Sede Reg. Chorotega (ausente 

por reunión)  
 
 

INVITADA 
 

MBA. María del Milagro Meléndez Ulate   Directora, Secretaría de Actas 
 
 
 
Preside: Dr. Carlos Lépiz Jiménez 
Secretaria de Actas:  Ana Mercedes Cortés Soto  



 
Acta Sesión Ordinaria Nº 1-2005 2 CONSACA 
 

 
Artículo I Bienvenida. 
 
La Dra. Sonia Marta Mora Escalante inicia la sesión dando la bienvenida al primer encuentro de 
los miembros del Consejo Académico de la Universidad Nacional y deseando los mejores éxitos 
para el año 2005. 
 
 
Ingresa la Lic. María Lourdes Rodríguez Morales y el M.A. Heriberto Valverde a las nueve 
horas con veintiocho minutos. 
 
 
Artículo II Aprobación del orden del día de la Sesión Ordinaria N° 1-2005. 
 
La Dra. Sonia  Marta Mora Escalante somete a consideración el orden del día de la Sesión 
Ordinaria Nº 1-2005. 
 
Se solicita trasladar para una próxima sesión los siguientes puntos: 
 
1. Coordinaciones de atención a estudiantes, facultades y centros.  M.A. Heriberto Valverde. 
 
2. Informe sobre denuncia de diputados.  Dra. Sonia Marta Mora Escalante. 
 
Con base en lo anterior, se aprueba el orden del día con la siguiente modificación y orden: 
 
2. Aprobación del orden del día de la Sesión Ordinaria N° 1-2005. 
 
3. Informe de la señora Rectora sobre las relaciones UNA-FUNA, UNA-FUNDAUNA.   
 
4. Propuesta de distribución del Fondo de Fortalecimiento y Renovación Académica 
 
5. Propuesta de distribución de horas Estudiante Asistente. 
 
6. Aprobación de las actas de las sesiones ordinarias Nº 37 y 38-2004. 
 
7. Propuesta de Comisiones. 
 

a. Propuesta de  operacionalización  de  la  certificación  pedagógica  universitaria. 
b. Propuesta de Operacionalización de la Directriz 45.   

 
8. Renuncia del M.A. Jorge Alfaro y sustitución ante la Junta Directiva de la FUNDAUNA. 
 
9. Nombramiento de representante de CONSACA para la discusión de la propuesta de 

modificación del Art. 6 del Reglamento sobre las menciones en los títulos de grados 
académicos y títulos profesionales que otorga la UNA. 

 
10. Propuesta de Reglamento de Estudios de Posgrado de la UNA. 
 
11. Solicitud del Consejo Universitario para que se realice una evaluación de los actos de 

graduación. 
 
12. Convocatoria a Sesión de Trabajo sobre la propuesta para establecer conjuntamente con 

la Junta de Becas, políticas y un plan estratégico para la asignación de recursos para los 
becarios de la UNA. 
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13. Informes.  
 
14. Correspondencia. 
 
15. Asuntos pendientes. 
 

a. Solicitud de audiencia de la Comisión Organizadora de la Asociación Solidarista de 
Funcionarios de la UNA. 

 
16. Plan de trabajo de CONSACA – 2005. 
 
17. Asuntos varios. 
 
 
Artículo III Informe de la señora Rectora sobre las relaciones UNA-FUNA, UNA-

FUNDAUNA.   
 
En relación con el informe de la señora Rectora sobre las relaciones UNA-FUNA, UNA-
FUNDAUNA, se procede a dar lectura del documento que contiene el oficio SCU-126-2005 del 
28 de enero del 2005 presentado recientemente por la señora Rectora en la sesión de fundadores 
de la FUNA el 28 de enero del 2005. 
 
 
Ingresa el Sr. Verny Campos a las nueve horas con cuarenta y cuatro minutos y el M.Sc. 
Francisco Fernández a las diez horas con dos minutos. 
 
 
Con base en lo presentado anteriormente, el M.A. Jorge Alfaro Pérez y el Dr. Luis Sierra Sierra 
presentan una propuesta de acuerdo sobre la publicación de unos cursos por parte de la FUNA y 
el apoyo del Consejo Académico ante las gestiones que realiza el Consejo Universitario sobre el 
finiquito entre la UNA y la FUNA. 
 
Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba como acuerdo firme que dice: 
 
CONSIDERANDO: 
 
1. Que el pasado 9 de enero de 2005 apareció en la prensa nacional una publicación de la 

Fundación UNA en la que, bajo el marco de un denominado Centro de Desarrollo 
Profesional, se  promociona la matrícula en cursos de computación, inglés, diseño gráfico 
y producción audio musical, todo lo anterior sin participación de las unidades académicas 
y facultades especializadas en estas áreas dentro de la Universidad. 

 
2. Que la intención de la FUNA de desarrollar una actividad académica en forma separada 

de la Institución tiene serias consecuencias.  En vez de ser un apoyo para la UNA, 
significa una competencia para las escuelas correspondientes, con lo cual se distorsionan 
los fines con los cuales esa Fundación se comprometió. El Acta Constitutiva indica, entre 
otras cosas: "Promover, a través de la Universidad Naciona l, el desarrollo de la 
educación, las ciencias, la cultura y las artes."  

 
También se genera una confusión en los usuarios, y una eventual lesión a sus derechos, en 
la medida que se ofrece un servicio que aparece, de alguna forma, bajo el nombre de la 
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UNA y aparentemente respaldada por su solidez, en un contexto en el cual ya se ha 
extinguido el nexo entre la UNA y la FUNA. 

 
3. Que la Universidad Nacional, por medio de sus órganos colegiados competentes, ha 

tomado acuerdos tendientes a establecer las disposiciones para el manejo de los recursos 
institucionales depositados en la FUNA  y asegurar la separación de cuentas corrientes, el 
correcto destino de los rendimientos de los fondos de la universidad y la defensa de los 
intereses de la institución en materia de propiedad de los bienes.  En particular, en el 
marco de la extinción del nexo UNA-FUNA, la Universidad ha decidido el traslado de los 
fondos institucionales y ha fundamentado jurídicamente el paso de éstos de la FUNA a la 
FUNDAUNA, según un mecanismo ordenado que no afecte a los académicos 
involucrados y el normal funcionamiento de los proyectos. 

 
ACUERDA 
 

A. MANIFESTAR SU PROFUNDO DESACUERDO CON TODA 
ACCIÓN DE LA FUNA QUE, DESNATURALIZANDO SUS 
OBJETIVOS FUNDACIONALES, LESIONE LOS INTERESES DE 
LAS ESCUELAS Y FACULTADES DE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL. 

 
B. APOYAR LAS GESTIONES DEL CONSEJO UNIVERSITARIO Y 

DE LA RECTORÍA TENDIENTES A FINIQUITAR 
ORDENADAMENTE EL LAZO INSTITUCIONAL CON LA FUNA, 
A DEFENDER LOS INTERESES INSTITUCIONALES Y A 
GARANTIZAR UN TRASLADO PRONTO Y ORDENADO DE LOS 
FONDOS UNIVERSITARIOS DEPOSITADOS EN LA FUNA 
SEGÚN UN MECANISMO QUE NO AFECTE EL 
FUNCIONAMIENTO DE LOS PROYECTOS ACADÉMICOS NI 
LOS INTERESES DE SUS GESTORES. 

 
C. SOLICITAR A LOS CONSEJOS ACADÉMICOS DE FACULTAD, 

CENTRO Y SEDE MANIFESTAR SU APOYO A ESTE ACUERDO. 
 

D. ENVIAR ESTE ACUERDO AL CONSEJO UNIVERSITARIO DE 
LA UNIVERSIDAD NACIONAL, Y A LA JUNTA 
ADMINISTRADORA Y A LA ASAMBLEA DE FUNDADORES DE 
LA FUNA. 

 
E. ACUERDO FIRME. 

 
 
Se retira la Dra. Sonia Marta Mora Escalante a las once horas con diez minutos. 
 
 
Artículo IV Propuesta de distribución del Fondo de Fortalecimiento y Renovación 

Académica 
 
Para la discusión de este punto se invita al Lic. Olger Rojas, Director Administrativo de la 
Vicerrectoría Académica, quien procede a hacer entrega de la propuesta de distribución del 
Fondo de Fortalecimiento y Renovación Académica. 
 
 
Se retira el M.Sc. José Rodríguez a las once horas con treinta y cinco minutos. 
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Una vez presentada la propuesta se propone que la partida centralizada quede en ¢10.000.000.00 
(Diez millones de colones 00/100) y se aumente en monto en Facultades y Centros a 
¢140.000.000.00 (Ciento cuarenta millones de colones 00/100). 
 
Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba con el voto en contra de la M.Sc. Marisol Vidal y se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando: 
 
1. El oficio VA-1159-2004 del 6 de diciembre del 2004 mediante el cual la Vicerrectoría 

Académica remite al Consejo Académico la propuesta de distribución del Fondo de 
Fortalecimiento y Renovación Académica para el 2005. 

 
2. El análisis realizado en la Sesión Ordinaria Nº 1-2005 del Consejo Académica sobre la 

propuesta presentada. 
 
SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR LA SIGUIENTE DISTRIBUCIÓN POR FACULTADES 
Y CENTROS DEL FONDO DE FORTALECIMIENTO Y 
RENOVACIÓN ACADÉMICA PARA EL AÑO 2005: 

 
FONDO DE RENOVACION ACADEMICA 2005  

DISTRIBUCION SEGÚN FACULTAD O CENTRO  
    

FACULTAD O CENTRO  MONTO DISTRIBUC.%   

ESTUDIOS GENERALES         2.170.000,00    1,55%  

FILOSOFIA Y LETRAS       22.428.000,00    16,02%  

CIENCIAS SOCIALES       27.874.000,00    19,91%  

CIENCIAS EXACTAS        26.012.000,00    18,58%  

TIERRA Y MAR        17.542.000,00    12,53%  

CIENCIAS DE LA SALUD       12.026.000,00    8,59%  

CIDE       14.196.000,00    10,14%  

CIDEA          8.148.000,00    5,82%  

SEDE BRUNCA          5.838.000,00    4,17%  

SEDE CHOROTEGA          3.780.000,00    2,70%  

TOTAL FACULTADES Y CENT.      140.000.000,00    93,33%  

PARTIDA CENTRALIZADA (1)       10.000.000,00   6,67%  

TOTAL INSTITUCIONAL      150.000.000,00   100%  
(1): Artículo 19 Reglamento. (Vicerrectorías, Organos desconcentrados, etc. )  

. 
 

B. ACUERDO FIRME. 
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Artículo V Propuesta de distribución de horas Estudiante Asistente. 
 
El M.A. Heriberto Valverde Castro procede a hacer entrega del documento que contiene 
la Distribución de Horas Estudiante Asistente, que contiene dos propuestas. 
 
Se somete a consideración la primera propuesta, que incluye al SEPUNA. 
 
No se aprueba.  Apoyan la propuesta la M.Sc. Marisol Vidal, Dr. Carlos Araya y el Sr. 
Verny Campos. 
 
Se somete a consideración la segunda propuesta, que excluye al SEPUNA, con base en 
la argumentación de que las horas estudiantes asistente son para el apoyo académico. 
 
Se aprueba con el voto en contra del Sr. Verny Campos y se toma el acuerdo firme que 
dice: 
 
Considerando: 
 
1. La propuesta sobre la Distribución de Horas Asistente  por Facultades presentada por la 

Vicerrectoría de Vida Estudiantil. 
 
2. El análisis realizado en la Sesión Ordinaria Nº 1-2005 del Consejo Académica sobre la propuesta 

presentada. 
 
SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR LA SIGUIEN TE DISTRIBUCIÓN DE HORAS ASISTENTE 
POR FACULTADES Y CENTROS: 

 
FACULTAD O CENTRO 

 
HORAS ASISGNADAS 

CENTRO DE ESTUDIOS GENERALES 50 
FAC. FILOSOFÍA Y LETRAS 255 
FAC. CIENCIAS SOCIALES 395 
FAC. CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES 311 
FAC. CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR 267 
FAC. CIENCIAS DE LA SALUD 140 
CIDE 140 
CIDEA  140 
SEDE REGION BRUNCA 117 
SEDE REGION CHOROTEGA 123 
PARAACADÉMICAS 46 
TOTAL 1984 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 
 
Artículo VI Aprobación de las actas de las sesiones ordinarias Nº 37 y 38-2004. 
 
No se discute. 
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Artículo VII Propuesta de Comisiones. 
 
a. Propuesta de  operacionalización  de  la  certificación  pedagógica  

universitaria. 
 

No se discute. 
 
b. Propuesta de Operacionalización de la Directriz 45.   
 

No se discute. 
 
 
Artículo VIII Renuncia del M.A. Jorge Alfaro y sustitución ante la Junta Directiva 

de la FUNDAUNA. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo IX Nombramiento de representante de CONSACA para la discusión de 

la propuesta de modificación del Art. 6 del Reglamento sobre las 
menciones en los títulos de grados académicos y títulos profesionales 
que otorga la UNA. 

 
No se discute. 
 
 
Artículo X Propuesta de Reglamento de Estudios de Posgrado de la UNA. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo XI Solicitud del Consejo Universitario para que se realice una 

evaluación de los actos de graduación. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo XII Convocatoria a Sesión de Trabajo sobre la propuesta para establecer 

conjuntamente con la Junta de Becas, políticas y un plan estratégico 
para la asignación de recursos para los becarios de la UNA. 

 
No se discute. 
 
 
Artículo XIII  Informes.  
 
No se discute. 
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Artículo XIV  Correspondencia. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo XV  Asuntos pendientes. 
 
a. Solicitud de audiencia de la Comisión Organizadora de la Asociación 

Solidarista de Funcionarios de la UNA. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo XVI  Plan de trabajo de CONSACA – 2005. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo XVIII Asuntos varios. 
 
No se discute. 
 
 
 
Finaliza la sesión a las doce horas con cuarenta minutos. 
 
 
 
Dr. Carlos Lépiz Jiménez    Dra. Sonia Marta Mora Escalante 
Secretario      Presidenta 
 
amc/win/Acta-C-1-2005 


